

UNDERWOOD

MAQUINA PARA ESCRIBIR

Escritura a la vista.

6 GRANDES PREMIOS

Concesionario para la venta en esta plaza JOSÉ M. NAVARRO.—Gil Polo 6-2, VALENCIA
VISITA ESTA PLAZA MENSUALMENTE.

de un reverbero, estaban aquella noche más de tres docenas de hombres.

—No hay que apurarse, señores—dijo de pronto el tabernero—; todos ustedes son hombres de bien, o deben serlo, así es que no hay por qué tener miedo.

—Pero, ¿qué es lo que le ha dicho a usted el alcalde?—dijeron a un tiempo muchas voces.

—Me ha dicho—continuó el tabernero—que en la villa tienen la seguridad de que aquí, en este pueblo, hay un vecino comprometido con otro de allá en lo de la falsificación de Billetes de Banco y que el de acá tiene en su poder una cantidad crecida en billetes falsos, que mañana o pasado piensa entregar a su colega el de la villa. Y que, sabiendo esto el gobernador, ha enviado aquí a un inspector de policía para dar caza al pájaro. Yo creo que no está entre nosotros, que somos todos gente honrada; pero en la villa aseguran que sí, que no hay escape. Y lo grave es que el inspector estará aquí dentro de un instante, dispuestos, según parece, a registrarnos a todos.

En esto se abrió una puerta y entró el alcalde, llevando a la derecha a un señor de levita y bastón con borlas, que era, sin duda alguna, el inspector de vigilancia, cuya llegada habían ignorado todos hasta el momento en que la anunció el tío Cosme.

El policía era sumamente amable y entretenido; y aunque sólo le presentaron a tres o cuatro de los vecinos más importantes, él habló a todos con notable llaneza y familiaridad.

Habló de muchos casos en que él había intervenido y, por último, manifestó claramente la causa de su viaje y llegada a Navacerril.

—Pero—añadió el inspector—no tengan ustedes miedo a nada, pues los vecinos de este pueblo, al menos los que hay aquí, me parecen gente buena y honrada, y yo tengo el olfato muy fino. Sin embargo, antes de que salgamos me verá obligado a cumplir con mi deber, por pura fórmula, registrándoles a ustedes.

Esta última parte del discurso del inspector no pareció tan bien a la reunión, pero tuvieron que disimularlo para no dar lugar a sospechas.

Entonces sobrevino la discusión. Unos pretendían que siendo hábil la policía, no podía haber crimen misterioso que no descubriera, robo cuyos autores no averiguara, ni delincuente que no trincara más o menos pronto.

—No soy yo de esa opinión—dijo el inspector—; usted perdónese—dijo una voz entonces—; creo que está usted equivocado.

—Era el tío Trastienda el que así hablaba—añadió.

—Y voy a referir a ustedes un caso. Fui testigo de este hecho, no importa saber cuándo ni por qué circunstancias. El caso es que en la capital de la provincia se habían descubierto algunos documentos que daban a entender la existencia de un complot carlista. El gobernador entonces se dijo para su capote: "Es preciso reunir en el gobierno a los políticos sospechosos más importantes de la provincia, con cualquier pretexto que no pueda despertar sospechas. Citaré también a mi jefe de policía, al cual no diré una palabra de mis designios, y cuando llevemos ya un rato de conversación daré el golpe de mano diciendo: "Señor inspector, encárguese usted de registrar a estos señores. Pondrán luego el grito en el cielo, pero probablemente habré logrado mi objeto." Así se hizo, y al día siguiente los prohombres de la oposición se encontraban en el despacho del gobernador, que puso por pretexto de aquella cita la necesidad que tenía de hablar con ellos de las próximas elecciones. Uno de ellos se sorprendió profundamente en su interior al notar la presencia del inspector de policía y temió haber caído en un lazo. Era el que llevaba consigo los documentos referentes al complot carlista. No le quedaba el recurso de marcharse, pues se hubiera hecho sospechoso. Creyéndose perdido, apeló a su ingenio para salvarse. Llamó aparte al delegado, que como he dicho, no sabía nada y le dijo: "¿No encuentra usted que hace muchísimo frío en esta habitación? Y señalando a la chimenea, añadió: "El

fuego está a punto de extinguirse, pero bastará echar unos papeles para que se reanime en el acto." Y cogiendo de una silla varios periódicos, hizo con ellos una bola y la arrojó a la chimenea, pero el fuego continuó en el mismo estado de languidez. Entonces se dirigió a una mesa y cogió unos manuscritos para hacer con ellos lo mismo. Pero el inspector le detuvo diciendo: "No, esos no, porque sirven." "Entonces—dijo el carlista—veremos si yo tengo alguno inútil." Sacó entonces de un bolsillo los comprometedores documentos, los estrujó entre las manos y los tiró a la chimenea.

Toda la reunión de la taberna había escuchado atentamente el relato del tío Trastienda. Al llegar al momento de la narración en que el carlista arrojaba al fuego las pruebas del complot, en las narices del gobernador y del delegado, el tío Trastienda, para hacer más gráfico su relato, sacó del bolsillo varios papeles envueltos en un pergamino, los arrugó entre las manos y los arrojó a la gran chimenea que ardía en un rincón de la taberna, uniendo de esta manera la acción a la palabra.

Pero cuando aun no había hecho el pergamino más que tostarse y crujir entre las ascuas del hogar, el inspector de policía, con gran estupefacción de los presentes, sacó el rollo de papeles con unas tenazas antes de que empezara a arder, lo dejó sobre la mesa, poniendo la mano encima, y dijo dirigiéndose al tío Trastienda:

—No es necesario que cuente usted la historia tan a lo vivo. Por otra parte, el final lo quiero contar yo; porque, ó mucho me equivoco, ó el hecho no fué de esa manera.

La ansiedad de los oyentes por oír el desenlace era tan grande, que no observaron la intensa palidez que cubrió el rostro del tío Trastienda.

—Según me lo han contado a mí—continuó el inspector—no se trataba de papeles referentes al carlismo, sino de billetes falsificados.

Dentro de la envuelta de pergamino había una buena cantidad de miles de pesetas en billetes de Banco falsos.

M. A. CARRER.

Información

Extranjera

De Portugal

Comunican de Lisboa que el gobierno sometió a la firma regia el decreto de disolución del Parlamento, precedido de un extenso relato del programa dictatorial.

Acto de violencia

Los liberales de Padua han intentado impedir que el obispo visitase la Universidad, contra cuyos propósitos ha protestado el Claustro universitario.

Con motivo de los desórdenes públicos que por ello se promovieron, la policía hizo cuarenta detenciones.

El general Botha

El general Botha, primer ministro del Transvaal, ha salido hoy de Inglaterra para el sud de África, habiendo estado antes de partir en el palacio de Buckingham para despedirse del rey, con el cual tuvo una larga conferencia.

Un inmenso gentío se reunió en los alrededores de la estación para despedir al general Botha, a quien hizo una entusiasta ovación.

En la India

Las últimas noticias que se han recibido de la India dicen que continúan en varias regiones los desórdenes, pero que la acción de la policía basta para impedir la sublevación general.

Todo agitador es expulsado de la región, y de esta manera se cree que pronto se habrá sofocado el movimiento.

A buena hora

Con motivo del nacimiento del príncipe español toda la prensa norteamericana se ocupa de España.

Casi todos los periódicos expresan la idea de que es muy de lamentar que España y los Estados Unidos hayan sido adversarios alguna vez.

The Sun dice:

"Nuestra experiencia en Cuba y en Filipinas nos ha demostrado que no era tan fácil como creímos nosotros entonces la acción de España en sus antiguas colonias."

México y Guatemala

De México han comunicado que puede darse por terminada la querrela surgida entre dichas dos Repúblicas: México retira su ministro de Guatemala, pero no despidió al representante guatemalteco en México, y además desiste de pedir la extradición del general Lima.

Lo de Marruecos

Las noticias que se han recibido hoy de Marrakesh acusan que prosigue allí la gravedad de la situación.

Las kábilas sublevadas pretenden todavía que los europeos abandonen la población y que los israelitas se quiten los zapatos delante de los templos.

Además, han intentado de nuevo proclamar a Muley Hafid, pero éste ha conjurado el peligro repartiendo entre los cabecillas de la rebelión grandes sumas de dinero, con lo cual ha restablecido la calma.

Sábese que el nuevo gobernador de Marrakesh se dirige ahora a dicha ciudad acompañado por fuerzas numerosas que manda el kaid Sidi-Aïssa, por lo cual creen muchos que se aproximan en Marruecos grandes acontecimientos.

De Mazagán se han recibido aquí nuevas cartas comunicando la grave noticia de que los franceses residentes en aquella ciudad han decidido abandonar la ciudad cuando antes, en vista de la gravedad de la situación.

Se añade que los demás europeos no franceses, los cuales apenas si llegan a veinte, adoptarán la misma resolución, pues se teme que ocurra algo grave en el momento en que intente el Sultán dar cumplimiento a las reclamaciones de Francia.

En la Cámara francesa

Antes de comenzar la sesión de ayer tarde se comentó mucho la anunciada intervención en los debates del ex-ministro Millerand, quien antes de la votación pronunció un especie de discurso-resumen de la discusión tratando de evidenciar las enseñanzas de la misma. El debate no terminará hasta el martes próximo, siendo completamente aventurado y por demás prematuro cualquier pronóstico que ahora se hiciera.

Abierta la sesión, continuó Jaurés su discurso, declarándose partidario de la existencia de los sindicatos de funcionarios públicos, y examinando en su conjunto y en sus varios aspectos la obra realizada por la Confederación del Trabajo, cuya organización actual consideraba perfectamente lícita.

Hablando de la campaña antimilitarista, la condena por detestable y por absurda, creyendo que es contraria a la verdadera obra socialista, por lo cual pide al gobierno que abandone toda clase de medidas de rigor, pues basta la razón y el buen sentido para combatir una tendencia imposible, pues dice el orador estar seguro de que si se hallase un día en peligro la patria, la clase obrera sería la primera que daría la vida por defenderla.

Después de hablar nuevamente de la confederación del trabajo y de ensalzar su acción en la sociedad, Jaurés dirige rudos ataques contra Clemenceau, de quien dice que ha proclamado sospechosa a la clase obrera, que constituye después de todo, la parte más sana y más robusta de la nación.

Incluye luego en sus ataques a Briand y a Viviani, a quienes invita a reflexionar hasta darse cuenta de las tremendas responsabilidades en que incurren teniendo en cuenta su historia política, y dice Jaurés que no halla mejor manera de resumir la situación política presente sino por medio de estas palabras:

"No es esto lo que ha de hacerse, y si ha de hacerse no debéis hacerlo vosotros."

Después del discurso de Jaurés se levantó la sesión, para continuar este debate hoy.

General

La Voz de Valencia

Este diario dedica todo el número de ayer que consta de ocho páginas a la

Consultorio para enfermedades de los Ojos

del Médico Oculista

A. Oliveres

EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

EX-AYUDANTE DE LA CLÍNICA OFTALMOLÓGICA DEL DR. GALBRAITH

Consulta de 10 a 1

Operaciones de 3 a 5

Calle Temple (Enancho)

TORTOSA

Gabinete electro-diagnóstico-terapéutico del Médico-Eléctricista

M. VILA

Corrientes continuas, farádicas, de Waterville, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, gábrano-caustia. Electricidad estática en todas sus variedades.

CONSULTA DE 10 A 1

Ancha 9 pral. TORTOSA.

Patrona de Valencia Ntra. Sra. de los Santos Inocentes, Mártires y Desamparados cuya festividad conmemoraba la Iglesia.

Hay profusión de grabados y una magnífica poesía valenciana de Eduardo Escalante.

Los Solidarios

Los diputados de la Solidaridad han manifestado que en el Parlamento adoptarán una actitud serena.

"No queremos torcer los designios de un pueblo, sino definir sus derechos."

Crimen

Inocente Sagrado, capataz de la Rambla (Bilbao) despidió al operario Isidro Mongue.

Este juró vengarse del capataz por considerar injusto el que aquél le despidiera.

Persegua a Sagrado hasta que al encontrarse ambos, sin que el capataz pudiera defenderse, le asestó varios machetazos en distintas partes del cuerpo, arrojándole después al río.

A los gritos del infeliz Sagrado acudió gente, extrayéndole del río.

Sagrado presenta heridas gravísimas una de las cuales le ha dejado el corazón al descubierto.

Excusado es decir que se teme un funesto desenlace.

Otro crimen

Ha aparecido muerto en Burgos un sujeto llamado Basilio Gonzalez

Compañerismo

Los jefes y oficiales de guarnición en el Ferrol han obsequiado con un espléndido banquete a los alumnos de último curso de la Academia de Ingenieros militares que se hallan en esta población estudiando el funcionamiento del arsenal.

En la mesa reinó la más cordial alegría.

De Zaragoza

En la capital de Aragón se verificó ayer el acto de la colocación de la primera piedra para una Escuela de Artes e Industrias, un asilo y un hospital.

El edificio lo costeará el Estado, en conmemoración de la heroica resistencia que presentó el pueblo zaragozano al ejército de Napoleón I durante los dos sitios.

Al acto, que fué muy solemne, asistieron el señor Obispo de Huesca, las autoridades civiles y militares y representación de todas las clases de la sociedad.

Bendijo las obras el Dean del Cabildo Metropolitano.

Se dispararon muchos cohetes y tocó una banda militar.

El entusiasmo fué extraordinario.

Reuniones

Mañana, a las cuatro, se reunirán en una de las secciones del Congreso los diputados de las minorías liberales.

A las seis se reunirán los de la Solidaridad.

Todos ellos llevan por objeto trazar el plan a que han de sujetarse en las próximas tareas parlamentarias.

La "Gaceta"

En la de ayer aparecen las disposiciones siguientes:

Acta de nacimiento y presentación del Príncipe de Asturias.

Real orden ampliando hasta el 15 del actual el plazo para presentar los documentos que faltan para optar a las categorías de Arabe vulgar en las Escuelas Superiores de Comercio.

Circular a rectores, jefes de archivo, etcétera, sobre remisión de datos sobre oposiciones desde 27 de Enero de 1906.

Real orden sobre indemnizaciones por pérdidas de equipajes en naufragio, combate o incendio.

Anunciando la provisión de 20 plazas de auxiliares facultativos del cuerpo de Montes que se han de proveer en 15 de Enero de 1908.

Declarando fiesta nacional los días de 11 al 13 inclusive.

Los nombramientos de los senadores vitalicios.

Item de los señores que forman la mesa del Senado.

Varios indultos
Varias condecoraciones.
La firma de Marina conocida.

Disponiendo la creación de un concilio para jóvenes en Carabanchel.

Diocesana

San Mateo

Se halla vacante en esta población la plaza de secretario del juzgado Municipal, y habiéndose de proveer con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento de 10 de Abril de 1861, se hace público a fin de que los aspirantes a ella presenten sus solicitudes en aquel juzgado municipal, dentro del término de 15 días, a contar desde ayer y acompañando los documentos que expresa el citado Reglamento.

Castellón

Ayer se repartieron profusamente las Circulares para la Peregrinación y se colocaron en las puertas de las iglesias los prospectos con el programa itinerario y condiciones del viaje.

El entusiasmo cunde y de Valencia, Zaragoza, Málaga, y otras partes escriben pidiendo noticias de tan ventajoso y económica peregrinación.

Deseara la Junta de mancomunar la devoción a la Virgen con el honesto viaje del turista, ha gestionado una excursión a París durante ocho días para los peregrinos que quieran visitar la ciudad luz, la ciudad de Santa Genoveva, de nuestra señora y de Montmartre al reducido precio de 9 duros más.

Ares del Maestro

En esta población ha fallecido a una edad muy avanzada, D. Francisco García, viuda del conocido propietario D. Joaquín Altava.

La muerte de dicha señora ha sido tan cristiana y edificante como su vida.

Damos el más sentido pésame a Doña Isabel hija de la finada a los nietos Rdo. D. Leandro y D. Inocente Colóm y a toda la demás familia, rogando a nuestros lectores una oración en sufragio de la difunta y habiendo al no.

Local

Esta mañana a las 8 ha salido nuestro venerable y queridísimo Prelado a practicar la santa Visita pastoral por los pueblos de Amposta y San Carlos de la Rápita y las partidas rurales de Envaya, Granadella, Cava y Petja, acompañado del secretario de visita Lcdo. D. José Marro. Esta durará solamente cinco o seis días.

Quedamos rogando a Dios haga fructuoso el apostolado de nuestro celosísimo Pastor, y nos lo devuelva en perfecta salud después de feliz viaje.

El miércoles próximo, festividad de San Juan Bautista de La Salle, los Her-

HIPORRENOL GAMUNDI

Sustituye con ventaja a toda clase de emulsiones por su sabor agradable los niños lo toman sin repugnancia.

Corres Ibérica

Tónico reconstituyente de primer orden

á base de arrenal, fosfatos de cal y sosa, hierro, ouasa, etc. Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia raquitismo y escrofula

De venta: FARMACIA JUAN GAMUNDI.—Moncada, 5.—TORTOSA

Pídase para curar las enfermedades nerviosas el

Elixir polibromurado Amargós

que calma regulariza y fortifica los nervios

Su acción es rápida y maravillosa en la Epilepsia (mal de San Pau) Corea (balle de San Vito) Histerismo, Incomodios, vértigos, Palpitaciones, Temblores, Convulsiones, Desvanecimientos, Agitación nocturna, etc. D.P.O.S.I.T.O en Tortosa en la acreditada Farmacia de D. Juan Gamundi.—Moncada 5 Tortosa, Barcelona en casa el autor Dr. Amargós, Plaza Santa Ana 9 Barcelona.

VINO VITAL AMARGÓS

potentísimo reparador y estimulante de las fuerzas físicas e intelectuales. El Vino Vital Amargós transforma la extenuación en vigor, la debilidad en fuerza y la anemia en riqueza de sangre. Depósito en Tortosa: En la acreditada Farmacia de D. Juan Gamundi, Moncada, 5 y en Barcelona, Dr. Amargós, Farmacéutico Plaza Santa Ana, 9

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Hora	Barómetro	Termómetros Grads. C.		Humedad del aire	Viento			
		Bola negra	Bola blanca		Dirección	Fuerza	Cielo	
7	764.6	34.8	27.8	13.6	12.0	82	N. casi calma	despejado
14	763.4	48.2	17.4	19.7	13.7	48	S. E. flojo	despejado

Temperaturas extremas del aire desde 0° á 14°					Evaporación (De 14ayer á 14 hoy)	Eliómetros corridos por el viento (De 14ayer á 14 hoy)	Estado del mar en la Ametlla Mar llana.
Máxima	Hora	Mínima	Hora	Oscilación			
20.2	1330	8.9	5h	11.3	2.5	25.4	

San Fernando.—Bar. 764.8 Term. 14.4 Viento E. S. E. Flojo. Cielo casi despejado. Marejada. Lluvia 3 mm.

Igueldo.—Bar. 764.7 Term. 10.3 Viento moderado del S. O. Cielo despejado Mar bella. Lluvia 14 mm.

Pronóstico del Rdo. Sr. Orcolaga.—Hará buen tiempo.

Nota meteorológica.—Ayer día cubierto: vientos variables: lluvia 7.5 mm. Hoy cielo completamente despejado con vientos del primero y segundo cuadrante.

tos de paraguas, se llevaron el remojo consiguiendo pues la lluvia poco después de las seis se repitió con bastante abundancia. En el parque donde una banda de música recreaba á los numerosos paseantes, hubo escenas algo cómicas pues los aficionados al paseo y á la música tuvieron que poner pies en polvorosa poco menos que á escape.

Continúa izada la bandera nacional en el cuartel y en otros edificios públicos de la ciudad. Algun balcon de casas particulares ostenta tambien colgaduras y por la noche iluminación. Hoy es el último día de los tres que con motivo del nacimiento del Príncipe fueron declarados fiesta nacional.

José Mateu (Médico) ha trasladado su despacho á la calle de Moncada n.º 7 pral.

La serenata que por la lluvia tuvo que suspender ayer en el Parque la brillante banda de Santa Cecilia, tendrá lugar esta noche en la Plaza de la Constitución de ocho y media á diez y media.

El sábado por la noche á voz de pregonero se dió á conocer al vecindario, el nacimiento del Príncipe de Asturias. Al pregonero, vestido de gran gala, acompañaba una banda de música tocando alegres pasodobles.

A pesar de la lluvia, ayer como todos los días, estuvo muy concurrida la función del Mayo celebrada en la iglesia del Seminario en obsequio de la Virgen del Amor Hermoso.

El sermón versó sobre el amparo y protección que la Santísima Virgen dispensa continuamente á los hombres.

Las dentaduras artificiales de oro y de caucho que construye el dentista Martínez Crespo, en su laboratorio dental Carmen, 3, rivalizan en calidad, utilidad y elaboración á sus similares de Tortosa. Así lo ha demostrado y sigue demostrándolo la experiencia.

El ciclista Sr. Durán ha alcanzado un brillante triunfo en la carreras recientemente celebradas en Barcelona, pues en cuantas ha tomado parte ha ganado el primer premio. Sabemos tambien que el próximo día 19 luchará en Bilbao para ganar el premio ofrecido por la U. V. E. recorriendo 100 kilometros por carretera.

El Cura de Aldea, por Honorato de Balzac, es el tomo 55 de Biblioteca Calleja y está á la venta á 80 céntimos en pasta.

Esta novela por sus bellas descripciones, por la realidad de sus tipos y por su sana moral es de las más sencillas y á la vez más conmovedoras de Balzac, escritor famoso por la originalidad de su talento, por la fecundidad de ingenio y por la intención filosófica y profunda de todos sus escritos.

La Hormiga de Oro. El número 19 de esta importante Ilustración contiene abundante y variado texto ameno y de utilidad, y gran número de hermosos grabados, tales como el salón de María de Padilla del Alcázar de Sevilla; varios de la inauguración del Patronato obrero de Manresa y de la Exposición internacional de Arte de Barcelona; ilustraciones del cuento que obtuvo premio en el Concurso literario; autores y decoraciones del espectáculo

renice, el cual eligió Reina de la fiesta á la señorita Agueda Sanllehy, que pasó á ocupar el trono, acompañada de su Corte de Amor, mientras la banda municipal interpretaba La marcha del Rey don Juan.

Leyó la poesía premiada don José Carner.

Hizo uso de la palabra leyendo un brillante discurso el presidente del Consistorio en el corriente año don Antonio Rubió y Lluch, quien después de tributar grandes elogios á la fiesta que se estaba celebrando, dedicó un sentido recuerdo á la memoria de su señor padre, que había tambien sido honrado con igual cargo y además había obtenido diferentes premios en los "Jochs", de años anteriores.

Hizo una histórica reseña del lema de la fiesta "Patria, Fe y Amor", dedicándole entusiastas frases de elogio y simpatía.

Terminó con un elocuente párrafo en el que trató del renacimiento de la lengua catalana mostrando la riqueza de la misma.

El señor Lluch fué muy aplaudido durante la lectura de su discurso, especialmente al final del mismo.

Salmerón satisfecho

El señor Salmerón se mostraba muy satisfecho del resultado de la reunión de los diputados solidarios, confiando mucho en la cohesión y buena voluntad que reina en todos ellos.

El señor Mella

El señor Mella asistió tambien á la reunión de los diputados solidarios, pues aunque no es catalán se considera obligado á defender en el Parlamento los intereses de Cataluña, por el amor que profesa á esta región.

El discurso que pronunció en la reunión, luminoso y profundo como todos los suyos, contribuyó mucho á encauzar el debate, siendo muy elogiado por todos los concurrentes, incluso por el señor Salmerón.

Tomando nota

Comentando los diputados solidarios el discurso de Maura en la reunión de las mayorías, ha dicho que tomarán nota de los ofrecimientos hechos por el jefe del Gobierno, si bien se mantendrán recelosos respecto al cumplimiento de los mismos.

Los republicanos

Se ha reunido la minoría republicana, presidida por el señor Labra.

Se acordó después de larga discusión que no formen parte de la Unión Republicana ni el señor Salmerón ni los demás diputados republicanos solidarios.

Sesiones

Ambas Cámaras han celebrado sus sesiones preparatorias, eligiendo las Comisiones que hoy recibirán á don Alfonso.

De última hora

Palabras, palabras y palabras

Madrid 13, 3 t.

Maura en su discurso ha presentado un programa completo de total reorganización, segun costumbre inveterada en estos casos.—A.

Resignación forzada

Madrid 13, 3'30 t.

El señor Maura, en su discurso, dijo que estaba dispuesto á marcharse del Poder, siempre que la Paz de la Nación lo exija.

Ha sido muy comentado el tono humilde del que en otros tiempos dió tanto que hablar con la famosa muletilla del quinquenio.—A.

Quien tiene la "culpa"

Madrid 13, 4 25t.

El Presidente del Consejo de Ministros echa sobre los liberales toda la "culpa" de que vivan todavia y vayan adquiriendo más incremento cada dia los carlistas.

Dijo que herida la Nación en su religiosidad tradicional con el fracasado proyecto de Ley de Asociaciones presentado por los liberales, no es de extrañar que reaccionen activamente los que hasta ahora parecían aletargados.

Los liberales en cambio dicen que

la reacción de los tradicionalistas es debida sólo á la ineptitud del Sr. Maura en las elecciones.—A.

Ofrecimiento

Madrid 13, 4'50 t.

En el discurso de la Corona D. Alfonso ofrece á su primogénito á la Nación.

En el mismo discurso se habla de reformas administrativas, del Ejercito y de la reconstitución de la Armada.—A.

La Solidaridad en altas esferas

Madrid 13, 5 t.

Es muy comentada en los círculos políticos la cláusula del discurso de la Corona en que se alude á la Solidaridad Catalana con todo el respeto que tan imponente y patriótico movimiento se merece.

En el repetido discurso se acepta claramente la descentralización.—A

La Acorazada

Última batería de cocina scorz ja que existe en España.

Gran surtido de papel para cristales de superior calidad y brillantes; precios económicos.

Especialidad en lámparas acetileno y demás clases.

Gran surtido de baterías de cocina y cuanto pertenece á lampistería y hojalatería.

Hojalatería de Juan Duart

San Blas 32; Tortosa.

LA CATALANA

[Gran fábrica de materiales de construcción]

TIVENYS

Oficina y almacén, calle Genoveses, (Plaza Alfonso XII).- TORTOSA.

Yesos y cementos inmejorables; se conceden plazos y condiciones especiales en ventas al por mayor.

PERSIANAS

de todas clases y colores las encontrarán en el acreditado establecimiento de la Vda. de RAMON MARQUES, á precios muy económicos; en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, (Bulgo Carmen)

Aviso

El dueño de la Sastrería la TIJERA DE ORO, avisa á su clientela y al público en general que ha recibido todas las novedades para la presente temporada de verano como son: trajes color última novedad y buen gusto en toda clase de colores, y tambien encontrarán todas clases de géneros negros y azules, buen surtido en pantalonería de las más renombradas fabricas de Sabadell y Terrasa.

Tambien encontrarán buen surtido en alpaca y toda clase de panas. Precios reducidos. Prontitud en los encargos y esmerada confección.

Sastrería la TIJERA DE ORO de Fernan do Colomé, Puente Piedra 1 y S. Roque 2. TORTOSA

Sastrería el Siglo DE Carlos Chavarria

Plaza Constitución 5 y 7

En este establecimiento se han recibido los generos de la presente temporada de verano últimas novedades y gustos ingleses.

Gran surtido en géneros negros y azules alpaca triles y toda clase de panas.

Precios económicos

Prontitud y esmero

Fonda Catalana del Puente

Antes del Aufench á cargo de la viuda de José Escoda

Ferrerías-TORTOSA

Buenas habitaciones

Servicio esmerado y mesa de 1.ª y 2.ª clase

Precios económicos

Tortosa Imp. FOGUET, P. Hospital 6.

Persianas

Domingo Rollan. Gil de Federich 3 (antes Ancha) y Plaza Nueva del Vall 12.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el artículo titulado Asunto gvaikimo que publicamos en esta misma edición.

Igualmente suplicamos su reproducción á los colegas que aprecien, como nosotros, este asunto de cuya solución pende la miseria ó la prosperidad de las regiones oliváreas.

Esta mañana nos ha visitado en la redacción un dependiente de la autoridad del vecino arrabal de Jesús, explicando su proceder y justificando su conducta en lo que se referia á cierto incidente relacionado con el sacrificio de una res en el matadero de dicho arrabal. Según el dependiente, no se cometió para con el vecino, ninguna incorrección.

PARA operaciones completamente sin dolor y dentaduras artificiales, DENTISTA MARIN, plaza de la Constitución, núm. 4.

Hoy, á las once de la mañana ha pasado á mejor vida el joven Enrique Ribás Sech, hijo de nuestro particular amigo Enrique Ribás Cots, y sobrino del exdiputado provincial don Juan. Tanto al padre como á toda su familia les deseamos la resignación cristiana tan necesaria á su justo dolor.

El entierro tendrá lugar mañana á las diez, en su domicilio, calle de Sensalsacosta, número 7, por sí sus amigos quieren asistir.

Ayer tuvimos ocasión de ver la magnífica cruz que desde Coll-Redó extiende ya sus brazos sobre nuestra comarca como un conquistador que toma posesión de tierra por mucho tiempo deseada.

El pedestal, que no está terminado todavia, es de piedra formando cilindro escalonado cuya base tiene más de cinco metros de diámetro. Forman dicho cilindro cuatro peldaños, de unos cincuenta centímetros de altura cada uno de los tres primeros y de cien el último. Este sostiene un bloque cuadrado de sesenta centímetros de altura y en él está empotrado el armazón de la cruz que es de hierro y tendrá más de seis metros de altura.

La orientación de la cruz es al oeste, un poco hacia el sur (hacia Mas de Barberans).

Lo que á simple vista se divisa ahora desde la ciudad es sólo el pedestal y el andamiaje que rodea el armazón de hierro.

Las mejores marcas, Clases escogidas, Climent Rosa-3

RELOJES

A pesar de que al 1e-Deum que se cantó ayer en la Catedral en acción de gracias por la conseguida con la lluvia apenas hubo asistencia de fieles, por la tarde volvieron las nubes á regalar nuestros oídos con ese chapoteo que tan gratamente suena en mayo cuando marzo y abril han sido secos y los olivos esperan el último sorbo para la floración.

Es muy bueno Dios para con nosotros. La lluvia, segun se podia apreciar desgranando tambien la parte de Ereginals donde apenas habia llegado hasta ahora.

Ayer por la tarde, en el intervalo en que cesó la lluvia, las gentes se dispusieron á dar su acostumbrado paseo. Los pocos previsores que no salieron provis-

amente, el cual eligió Reina de la fiesta á la señorita Agueda Sanllehy, que pasó á ocupar el trono, acompañada de su Corte de Amor, mientras la banda municipal interpretaba La marcha del Rey don Juan.

Leyó la poesía premiada don José Carner.

Hizo uso de la palabra leyendo un brillante discurso el presidente del Consistorio en el corriente año don Antonio Rubió y Lluch, quien después de tributar grandes elogios á la fiesta que se estaba celebrando, dedicó un sentido recuerdo á la memoria de su señor padre, que había tambien sido honrado con igual cargo y además había obtenido diferentes premios en los "Jochs", de años anteriores.

Hizo una histórica reseña del lema de la fiesta "Patria, Fe y Amor", dedicándole entusiastas frases de elogio y simpatía.

Terminó con un elocuente párrafo en el que trató del renacimiento de la lengua catalana mostrando la riqueza de la misma.

El señor Lluch fué muy aplaudido durante la lectura de su discurso, especialmente al final del mismo.

El señor Salmerón se mostraba muy satisfecho del resultado de la reunión de los diputados solidarios, confiando mucho en la cohesión y buena voluntad que reina en todos ellos.

El señor Mella asistió tambien á la reunión de los diputados solidarios, pues aunque no es catalán se considera obligado á defender en el Parlamento los intereses de Cataluña, por el amor que profesa á esta región.

El discurso que pronunció en la reunión, luminoso y profundo como todos los suyos, contribuyó mucho á encauzar el debate, siendo muy elogiado por todos los concurrentes, incluso por el señor Salmerón.

Comentando los diputados solidarios el discurso de Maura en la reunión de las mayorías, ha dicho que tomarán nota de los ofrecimientos hechos por el jefe del Gobierno, si bien se mantendrán recelosos respecto al cumplimiento de los mismos.

Se ha reunido la minoría republicana, presidida por el señor Labra.

Se acordó después de larga discusión que no formen parte de la Unión Republicana ni el señor Salmerón ni los demás diputados republicanos solidarios.

Ambas Cámaras han celebrado sus sesiones preparatorias, eligiendo las Comisiones que hoy recibirán á don Alfonso.

De última hora

Palabras, palabras y palabras

Madrid 13, 3 t.

Maura en su discurso ha presentado un programa completo de total reorganización, segun costumbre inveterada en estos casos.—A.

Resignación forzada

Madrid 13, 3'30 t.

El señor Maura, en su discurso, dijo que estaba dispuesto á marcharse del Poder, siempre que la Paz de la Nación lo exija.

Ha sido muy comentado el tono humilde del que en otros tiempos dió tanto que hablar con la famosa muletilla del quinquenio.—A.

Quien tiene la "culpa"

Madrid 13, 4 25t.

El Presidente del Consejo de Ministros echa sobre los liberales toda la "culpa" de que vivan todavia y vayan adquiriendo más incremento cada dia los carlistas.

Dijo que herida la Nación en su religiosidad tradicional con el fracasado proyecto de Ley de Asociaciones presentado por los liberales, no es de extrañar que reaccionen activamente los que hasta ahora parecían aletargados.

Los liberales en cambio dicen que

la reacción de los tradicionalistas es debida sólo á la ineptitud del Sr. Maura en las elecciones.—A.

Ofrecimiento

Madrid 13, 4'50 t.

En el discurso de la Corona D. Alfonso ofrece á su primogénito á la Nación.

En el mismo discurso se habla de reformas administrativas, del Ejercito y de la reconstitución de la Armada.—A.

La Solidaridad en altas esferas

Madrid 13, 5 t.

Es muy comentada en los círculos políticos la cláusula del discurso de la Corona en que se alude á la Solidaridad Catalana con todo el respeto que tan imponente y patriótico movimiento se merece.

En el repetido discurso se acepta claramente la descentralización.—A

La Acorazada

Última batería de cocina scorz ja que existe en España.

Gran surtido de papel para cristales de superior calidad y brillantes; precios económicos.

Especialidad en lámparas acetileno y demás clases.

Gran surtido de baterías de cocina y cuanto pertenece á lampistería y hojalatería.

Hojalatería de Juan Duart

San Blas 32; Tortosa.

LA CATALANA

[Gran fábrica de materiales de construcción]

TIVENYS

Oficina y almacén, calle Genoveses, (Plaza Alfonso XII).- TORTOSA.

Yesos y cementos inmejorables; se conceden plazos y condiciones especiales en ventas al por mayor.

PERSIANAS

de todas clases y colores las encontrarán en el acreditado establecimiento de la Vda. de RAMON MARQUES, á precios muy económicos; en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, (Bulgo Carmen)

Aviso

El dueño de la Sastrería la TIJERA DE ORO, avisa á su clientela y al público en general que ha recibido todas las novedades para la presente temporada de verano como son: trajes color última novedad y buen gusto en toda clase de colores, y tambien encontrarán todas clases de géneros negros y azules, buen surtido en pantalonería de las más renombradas fabricas de Sabadell y Terrasa.

Tambien encontrarán buen surtido en alpaca y toda clase de panas. Precios reducidos. Prontitud en los encargos y esmerada confección.

Sastrería la TIJERA DE ORO de Fernan do Colomé, Puente Piedra 1 y S. Roque 2. TORTOSA

Sastrería el Siglo DE Carlos Chavarria

Plaza Constitución 5 y 7

En este establecimiento se han recibido los generos de la presente temporada de verano últimas novedades y gustos ingleses.

Gran surtido en géneros negros y azules alpaca triles y toda clase de panas.

Precios económicos

Prontitud y esmero

Fonda Catalana del Puente

Antes del Aufench á cargo de la viuda de José Escoda

Ferrerías-TORTOSA

Buenas habitaciones

Servicio esmerado y mesa de 1.ª y 2.ª clase

Precios económicos

Tortosa Imp. FOGUET, P. Hospital 6.

